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温家宝会见俄总理时指出

要更紧密携手应对挑战
据新华社莫斯科12月6日

电 国务院总理温家宝6日在
莫斯科与俄罗斯总理梅德韦杰
夫主持中俄总理第十七次定期
会晤。两国总理举行了大、小范
围会谈，听取了中俄总理定期
会晤委员会、中俄能源谈判、中
俄人文合作委员会三个合作机
制的工作汇报。

温家宝指出，当前国际和
地区形势在发生深刻复杂变
化，世界经济下行风险增大。中
俄要更紧密地携手应对挑战，
加快自身发展，密切在多边领
域的协调配合，维护共同利益。

温家宝就进一步加强两国
合作提出建议：一是扩大贸易，

争取提前实现2015年双边贸易
额达到1000亿美元的目标；二
是推进全方位能源合作；三是
重点拓展在投资、深加工、高
科技和创新领域的合作，在航
空航天领域更多开展联合研
制、联合生产等战略性大项目
合作；四是调动两国地方加强
合作的积极性；五是在政策和
管理层面给予企业合作更多支
持和便利；六是进一步扩大人
文交流；七是积极参与全球经
济治理，推动国际经济金融体
系改革。

梅德韦杰夫表示完全赞同
温家宝对两国关系的评价和建
议。

海上训练
12月6日，鄱阳湖舰(左)向舟山舰发射
引缆，准备开展海上综合补给。

12月6日，鄱阳湖舰(右)为宁波舰
进行海上综合补给。

中国海军舰艇编队6日在西太平洋某海域完成航行综合补给
训练。下午2时30分，海上风雨交加、浪大涌急。综合补给舰鄱阳湖
舰和导弹护卫舰舟山舰抵达汇合点，同速同向航行。记者在舟山舰
看到，鄱阳湖舰向舟山舰发射引揽，随后高架锁在两舰之间徐徐展
开，补给油水的软管开始对接。紧接着，马鞍山舰进入补给阵位，在
鄱阳湖舰另一侧同步实施补给。

编队参谋长、东海舰队某驱逐舰支队支队长王建勋大校介
绍，海上舰艇编队综合补给训练目的在于检验海上补给的组织指
挥流程和方案预案，提高综合补给舰在复杂条件下履行使命任务
的能力，这对舰艇编队远海作战和生存能力具有重要意义。

海军舰艇编队自11月底进入西太平洋后，已按计划顺利完成
昼夜连续航行与防御、编队远海作战与补给、舰机协同联合搜救
等课目训练。 (据新华社海军舟山舰12月6日电)

我海军舰艇在西太平洋训练

■中国疾病预防控制中心、浙江省

医学科学院、湖南省疾病预防控制中心6

日联合公布的“黄金大米”事件调查情况

通报称，此项转基因试验违反了相关规

定、科研伦理和科研诚信，相关责任人已

被撤职。上述机构为此次事件造成的不

良影响向公众致歉。

“黄金大米”事件3人被撤职
骗了孩子、毁了道德、伤了科研

据调查，项目所用“黄金大米”从境
外带入时未经申报批准，违反了国务院农
业转基因生物安全管理有关规定；项目在
伦理审批和知情同意告知过程中，刻意隐
瞒了试验中使用的是转基因大米，没有向
学生家长提供完整的知情同意书，违反了
卫生部《涉及人的生物医学研究伦理审查
办法(试行)》规定以及科研伦理原则，存
在学术不端行为；项目主要当事人在接受
有关部门调查项目实施情况时，隐瞒事实
并提供虚假信息，严重违反科研诚信。

2012年8月，美国塔夫茨大学汤光文等
在《美国临床营养杂志》发表了题为《“黄金
大米”中的β-胡萝卜素与油胶囊中β-胡萝卜
素对儿童补充维生素A同样有效》的研究论
文。国际环保组织“绿色和平”随即谴责研究
人员使用转基因大米对中国6至8岁儿童进
行人体试验，掀起轩然大波。

调查表明，“黄金大米”试验属于汤光文
主持的“儿童植物类胡萝卜素维生素A当量
研究”项目，项目内容是研究菠菜、“黄金大
米”和β—胡萝卜素胶囊中的类胡萝卜素在
儿童体内的吸收和转化成维生素A的效率，
探索预防儿童维生素A缺乏症的途径。2008
年，该项目由浙江转移至湖南，与荫士安在
湖南开展的一个国内项目合并，于当年5月
20日至6月23日在衡南县江口镇中心小学实
施试验。课题组曾召开学生家长知情通报
会，但通报会未提及受试者食用的是“转基
因水稻”“黄金大米”。

自十年前立项，到2008年完成，再到今日调查结果水落石
出，“黄金大米”试验实施人数次擅越“红线”，违反了多项
相关规定和准则。

一越“红线”：“黄金大米”项目于2002年12月由美国国
立卫生研究院(NIH)批准，内容是研究菠菜、“黄金大米”和
β—胡萝卜素胶囊中的类胡萝卜素在儿童体内的吸收和转化成维
生素A的效率。美国塔夫茨大学汤光文、中国疾控中心营养与
食品安全所荫士安和浙江省医科院王茵作为项目负责人，将
“黄金大米”试验与国内项目“植物中类胡萝卜素在儿童体内
转化成为维生素A的效率研究”合并，偷偷完成，始终未向主
管部门、项目承担单位提及“黄金大米”，也未告知给学生食
用的是“转基因水稻”。

二越“红线”：2008年项目现场工作转到湖南后，项目负
责人未按规定再次申请伦理审查。王茵根据荫士安提供的材
料，利用职务之便，私自加盖公章，以浙江省医科院的名义向
汤光文出具了英文版“2003年的伦理审查结果仍然有效”的证
明。

三越“红线”：2008年5月29日，汤光文将在美国进行烹调
煮熟的“黄金大米”米饭携带入境，未按规定向国内相关机构
申报。

四越“红线”：在项目进行伦理审查和向受试儿童家长知
情同意告知过程中，项目负责人刻意隐瞒试验中使用的是转基
因大米，违反了国际医学伦理准则和卫生部《涉及人的生物医
学研究伦理审查办法(试行)》规定。

五越“红线”：在有关部门对“黄金大米”进行多次调查
中，当事人隐瞒主要实情，提供虚假信息。这些行为违反科研
诚信，存在学术不端。 (综合新华社电)

调查情况通报称，根据《事业单位工作人员处分暂行规

定》、《国家科技计划实施中科研不端行为处理办法(试行)》、

《中国共产党纪律处分条例》等规定，中国疾控中心营养食品所

给予荫士安撤销妇幼营养室主任职务、技术职称从二级研究员降

至三级的处分，令其3年内不得主持科研工作，取消其博士生导师

资格，所党委决定撤销其党内职务；浙江省卫生厅党组决定撤销

王茵浙江省医科院科技处处长职务，浙江省医科院决定撤销王茵

保健食品研究所营养与食品卫生研究室主任职务，取消其二级研

究员推荐资格、院学术委员会委员资格和院伦理委员会委员资

格，令其3年内不得参与职称晋升评委会工作，浙江省医科院党委

决定给予其党内警告处分；湖南省疾控中心鉴于胡余明在课题实

验现场管理中存在疏于管理、工作失职的行为，决定撤销胡余明

疾控中心主任助理、科主任职务，湖南省疾控中心党委决定给予

其党内警告处分。

据新华社北京１２月６日电
农业部与卫生部６日联合发

布了食品安全国家标准《食品
中农药最大残留限量》。作为我
国监管食品中农药残留的唯一
强制性国家标准，新标准制定
了３２２种农药在１０大类农产品
和食品中的２２９３个残留限量，
基本涵盖了我国居民日常消费
的主要农产品。

据农业部有关负责人介
绍，２２９３个残留限量是全部根
据我国农药残留田间试验数
据、农产品中农药残留例行监
测数据和居民膳食消费结构情
况，充分对接国际食品法典标
准，在开展风险评估基础上制

修订的，同时广泛征求了社会
公众和相关行业部门的意见，
并 接 受 了 世 界 贸 易 组 织

（ＷＴＯ）成员对标准科学性的
评议。

新标准中蔬菜等鲜食农产
品的农药最大残留限量数量最
多，并首次制定了同类农产品
的组限量标准（如谷物、叶菜类
蔬菜、柑橘类水果等２８种作物
组７８０项限量标准）和初级加工
制品的农药最大残留限量标准

（小麦粉、大豆油等１２种加工制
品５９项限量标准）。另外，还涵
盖了艾氏剂等１０种持久性农药
的再残留限量标准。

食品中农药残留限量新国标出台
充分对接国际食品法典标准

综合新华网及央视北京12
月6日电 据中央纪委有关负
责人证实，四川省委副书记李
春城涉嫌严重违纪，目前正接
受组织调查。资料显示，他曾

相继担任成都市市长、市委书
记，前后近11年；十八大当选
中央候补委员，得票列倒数第
17位；十八大后，成为首位被
调查的省部级高官。

中纪委证实李春城涉嫌
严重违纪正接受调查

据新华社郑州１２月６日电
中石化河南分公司物流中心

一负责人和女下属外出旅游拍
摄“香艳”照片，被网络爆料后，
引发网民“吐槽”。５日下午，该
公司有关人员回应，相关部门
正在调查，待情况查清后向公
众公布。

１２月４日凌晨，有网友在网
络上上传４０多张中石化河南分
公司物流中心赖某和一已婚女
下属张某的“香艳”照片，并爆

料称，照片是二人２０１２年１０月
左右借休年假之机拍摄的“情
侣写真”。

记者从中石化河南分公司
了解到，赖某是中石化河南分
公司物流中心副主任，张某也
同在物流中心工作。“他们属于
上下级关系。”河南分公司新闻
办公室一位姓张的工作人员表
示，此行为确实给公司造成了
不良影响，公司已要求二人尽
快处理好此事。

网传一干部携女下属出游拍“艳照”

中石化河南分公司展开调查

新华社太原１２月６日电
山西太原市小店区委宣传部６
日宣布，网传“多妻多子”的小
店区人大代表李俊文的代表资
格已于１０月２５日被暂停，公安
机关已对其采取取保候审的刑
事强制措施。其他问题正在调
查核实中。

５日，多家媒体转载“山西
一人大代表有１０个孩子都上户
口”一文，称太原市小店区西温
庄乡西攒村原村民委员会主
任、区人大代表李俊文被曝有４
个“老婆”，生育１０个子女，且其
中３个“老婆”和９个子女的户口
都落在自己所在村里。

山西“多妻多子村官”被取保候审

■深读处理结果■调查结果■

十年始末·五越“红线”

中国科学院遗传与发育生物学研究所研究员朱祯：“黄金大米”

事件的当事方在媒体面前所说的内容，前后不一致，造成民众的质

疑和反感。古今内外，对于一项研究，或一个新生事物，科学界和民

众之间，都有一个过程。科学家和管理部门都应该积极对待这个过

程，而不是消极回避。特别是现在这个“自媒体”时代，公众对知情权

和表达自己意见的需求尤为强烈。

以转基因食品为例，当公众和媒体误读一些消息，产生质疑时，

政府应该尽快组织科普，列举科学事实，消除公众的疑虑，而不是等

待这些疑虑发酵。

政府不能坐等公众疑虑发酵

专家说

“招标”来的爱丽舍无ABS和EBD，刹车鼓直径小，制动效果差，却卖得贵

武汉出租车“踩不住刹车”追踪
■没有ABS制动系统(自动防抱死系

统)和EBD系统(电子制动力分配系统)等多

项配置，刹车鼓尺寸小于正常，经常踩不

住刹车，而价格却比配置齐全的同品牌车

高出近一倍——— 武汉市内营运的万余辆新

爱丽舍出租车，近日被曝刹车制动系统存

在“安全隐患”，引发公众关注。

武昌一位出租车车主说，“这批新爱

丽舍质量确实太烂，稍一用力踩刹车汽车

就‘偏头’。只要路面有点水，开快点就

容易失控。”他的新车上路一年时间内，

就换了五六个前保险杠。而公众普遍认

为，作为公共交通工具，出租车的安全性

能应高于普通私家车。

穿行在武汉大街小巷的出租车是不是

“流动炸弹”？武汉出租车司机和乘客安

全有没有保障？低配置出租车是如何进入

市场的？

制动性能差，出租车成潜在“流动炸弹”

武汉目前运营的1 . 5万多辆出租车中有1 . 3万辆为新更换的东
风雪铁龙新爱丽舍出租车。这些车辆并未像市场上销售的同款汽
车一样安装ABS和EBD，且刹车鼓直径也比公开版汽车小4厘米，
制动效果差，导致交通事故明显增多。

一些出租车司机表示，刹车制动系统“减配”的出租车很容
易发生追尾事故，而武汉市大多数出租车都使用天然气燃料，后
备箱中均装有天然气罐，因此，这些“减配”出租车便好像一颗
颗“流动炸弹”，威胁着司机、乘客以及城市的交通安全。

“缺斤少两”却比“正版”贵一倍

除安全隐患外，武汉出租车“低配高卖”是公众关注的另一
焦点。与公开销售的爱丽舍私家车相比，减配后的出租车被发现
售价高出近一倍。

去年5月，武汉的士司机梅先生以12 . 5万元的价格从出租车公
司“买断”一辆新爱丽舍出租车。让他纳闷的是，在4S店内同款
装有ABS和EBD系统的爱丽舍私家车6万元至7万元就能成交。为
何出租车价格如此之高？而且自己拿到的还是一辆“减配”车？

出租车司机许振林认为，“难道出租车集体大量采购价优惠
幅度还赶不上消费者单独购买？”

武汉市政府6日举行新闻发布会宣布，将通过市场公开招标
方式确定装配有相应安全系统的出租车车型，并采取鼓励措
施，更换1 . 2万辆“问题出租车”。营运期满5年及以上的出租
车，更新时应选用装有ABS和EBD的车型；营运期不满5年的出
租车，采取鼓励措施分期分批提前更新为装配有ABS和EBD系
统的车型，并于明年7月1日前基本更新完成。

武汉市交委主任彭俊表示，武汉将采取政府职能部门制定
出租车安全技术标准、行业协会向全国厂家公开邀请、组织专
家评审车型、最终确定供货商的市场招标竞标方式，确定武汉
市出租车的更新车型。 （综合据新华社武汉12月6日电)

声音：公权过多过深地介入微观经济活动

城市对出租汽车的管理长期以来广为舆论质疑，每逢出

租车调价、换车型等当口，便会成为媒体议论热点。近日爆

出的武汉市万余辆新爱丽舍出租车制动系统“安全隐患”新

闻，使出租车管理问题再次浮出水面。当深究之下不难发

现，公权过多、过深地介入微观经济活动甚至与民争利是重

要原因。

最新进展

武汉宣布招标更换1 . 2万辆“问题出租车”

12月6日，在日本首都东京的
防卫省，日本陆上自卫队官员从
“爱国者3”型导弹发射架前走
过。日本防卫省5日宣布，为应对
朝鲜即将发射的火箭或其碎片可能
落入日本境内，决定在首都地区部
署“爱国者3”型导弹。

┬新华社发

日本决定在首都地区

部署导弹应对朝鲜发射火箭
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